
一    般    質    問 

（令和７年第２回定例会） 

６月１７日（火） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  林   隆 文 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．豊かな心と文化
を育むまちづくり 

 
 
 
 
 
２．快適で環境にや
さしいまちづくり 

 
 
３．観光・商工施策
について 

 
 
 
 
 
４．公共施設の再編 

１ 東葉高速鉄道の通学定期の割引率引上げ 
２ みどりが丘小学校分離新設校の進捗状況 
３ 緑が丘地区の中学校整備 
４ 小・中学校体育館エアコン設置 
５ 旧米本、米本南、阿蘇小学校の跡地活用 
６ 保育園と学童保育所の待機児童の対応状況 
 
１ 八千代台駅周辺の再活性化 
２ 京成大和田駅周辺 
３ 勝田台駅南口、北口ロータリー整備 
 
１ 花の観光都市 
２ 新川プロジェクト 
３ 県立八千代広域公園、新川遊歩道 
４ 防災道の駅 
５ シティプロモーション 
６ 企業誘致について 
 
１ 市役所庁舎の建て替えの進捗 
２ 市民体育館の工事 
３ 市民球場の改修 
４ 村上橋の工事の状況 

 

６月１７日（火） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「公 明 党」  立 川 清 英 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．選ばれるまち八
千代へ 

 
 
２．ともに支え合い
健やかでいきいき
と過ごせるまちづ
くり 

 
３．豊かな心と文化
を育むまちづくり 

 
 
 
４．快適で環境にや
さしいまちづくり 

１ 東葉高速鉄道通学定期券補助制度の創設 
２ 企業誘致による地域経済活性化 
３ 防犯対策支援の拡充 
 
１ 地域医療体制の構築と医療機関との連携強化 
２ ヒアリングフレイル対策と聴覚機能低下の早期発見 
 
 
 
１ 小・中学校体育館へのエアコン設置とトイレ整備 
２ スポーツのまち八千代に向けて 
３ 市内公立学校へのスクールロイヤー設置 
４ 西八千代地区中学校対策 
 
１ 京成本線沿線エリアの活性化 
２ 耐震化の推進による防災力の強化 



６月１７日（火） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「自由民主党」  萩 原 麻由美 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢
について 

 
２．西八千代地区の
中学校について 

 
３．都市計画道路

３・４・１号新木
戸上高野原線につ
いて 

 
４．子育て・保育関

連 
 
５．やちよだい東ニ
マイル広場につい
て 

 

６．県立八千代広域
公園周辺水辺拠点
の進捗について 

 
７．犯罪被害者支援
について 

 
８．居住支援につい
て 

１ ３期目の抱負 
２ 公約を踏まえた補正対応について 
 
１ 検討委員会の進捗 
２ 今後の方向性 
 
１ 進捗 

２ 他市との連携 
 
 
 
１ 保育士の処遇改善について 

２ 新体制について 
 
１ 現状について 
２ 今後の取組について 
 
 

１ 現状について 
２ 今後の計画について 
 
 
１ 市の見解について 
２ 今後の方針について 
 
１ 現状の市の取組について 
２ 居住支援協議会設立に向けての計画について 

 



６月１７日（火） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「日本共産党」  堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
 
 
２．障害者支援 

 
 
 
 
 

 
３．就学援助制度 

１ 公約について 
２ 市民要望から 
⑴ 物価高騰対策 
⑵ 公共料金の高騰対策 
⑶ 学校給食費完全無償化 

 
１ 日中一時支援 

⑴ 八千代市の考え方 
⑵ 利用日数の増について 

２ ５歳児健診 
⑴ 昨年の質問からその後の対応 
⑵ 早期対応について 

 
１ 中学校の入学準備金を年内に 
２ 市独自の助成 
３ 物価高騰による影響から入学準備金の拡充を 

 



６月１８日（水） １人目 

個 別 質 問 順 序 １ 高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢
について問う 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
２．未来を見据えた
最適な公共サービ
スへの取組 

 
３．八千代ならでは
の豊かな自然環境
の保全と活用 

 
４．誰一人取り残さ
ない生活支援への
取組 

１ 東葉高速鉄道運賃問題の根本解決 
⑴ 通学定期値下げへの覚悟と取組 
⑵ 市独自の通学定期助成制度の提案 

２ 未来を見据えた行財政運営への認識と対応 
⑴ 骨格予算から政策予算への取組 
⑵ 不登校、生活困窮等の子供、家庭支援 
⑶ １５０億円以上となった新市庁舎整備への対応 

３ ゼロカーボンシティの推進 
⑴ リーディングプロジェクト実現への覚悟 
⑵ 公共施設における脱炭素化への取組 
⑶ 廃棄物処理に伴う地域脱炭素化 

４ 市長選挙についての認識と対応 

⑴ 投票率向上に向けた取組 
⑵ 公開討論会について 

 
１ 西八千代地区中学校対策 
２ 公民館の現状と今後の在り方 
 

 
花の観光都市やちよへの取組 
⑴ 全国さくらシンポジウムへの取組 
⑵ 市民協働のバラのまちづくりへの取組 

 
加齢性難聴者支援への取組 
⑴ 支援の必要性への認識と対応 
⑵ 補聴器購入助成制度創設について 

 

６月１８日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 飛知和 真理子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市民の安心・安
全について 

 
 
２．子育て支援につ
いて 

１ 市内Ｗｉ－Ｆｉの推進について 
２ 災害時の電源確保について 
３ 本市の農業振興における現状について 
 
子供の居場所支援について 

 



６月１８日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 若 松   博 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．消費税減税によ
る影響と経済効果
について 

 
２．本市の職員の構
成について 

 
３．本市における公
共交通について 

 
 
４．孤独死の件数の
推移について 

 
 
５．八千代市子ども
憲章について 

 
 
６．歴史認識につい
て 

 
７．小・中学校にお
ける問題図書の取
扱いについて 

 
 
８．消防団について 
 
 
 
９．レプリコンワク
チンの接種につい
て 

 
１０．国による小学

校の給食費無償
化について 

 
１１．議員の情報開

示について 
 
１２．外国人の生活

保護受給につい
て 

１ 消費税が減税された場合、本市の財源への影響につい
て 

２ 消費税が減税された場合の経済効果について 
 
本市における一般職員の労働組合への加入状況について 

 
 
１ 高齢者のタクシー券制度改正の経緯と実績 
２ デマンド交通の導入や商業施設等の循環バスの活用に
ついて 

 
１ 本市における独り暮らしの高齢者世帯の現状について 
２ 本市における過去５年間の孤独死の推移について 
３ 本市の孤独死防止対策について 
 
１ 「八千代市子ども憲章」創設の経緯と背景について 
２ 同宣言中の【文化】の項目にある「新しい文化」とは
何か 

 
本市で採択された中学校歴史教科書の幾つかの記述につ

いて、市長及び教育長の見解を問う 
 
１ 漫画「はだしのゲン」の図書室の閉架措置状況につい
て 

２ 漫画「はだしのゲン」の第二部連載時の出版元につい
て 

 
１ 消防団員の成り手不足の問題とその原因について 
２ 消防団員の確保に向けてどのような啓蒙、対策を検討
しているか 

 
昨年１０月からの定期接種以降、現在までの接種状況に

ついて 
 
 
１ 全国一律の無償化による予算確保について 
２ 全国一律の無償化による給食の質や量の低下の懸念に
ついて 

 
１ 立候補届出時における候補者の戸籍謄本提出の有無 
２ 立候補者の帰化情報の開示について 
 
１ 本市における在留外国人の生活保護の推移について 
２ 本市における在留外国人の医療費の推移について 

 



６月１８日（水） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 森   妙 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．出産、子育てを
安心して行える環
境づくり 

 
 
 
２．子供の健やかな
成長の促進 

 
 
３．人材を育成する
八千代 

 
４．健康づくりを支
える環境整備 

 
 
５．防災力の強化 

１ 出生届のオンライン化 
２ １か月児健診と母子保健ＤＸの推進 
３ ５歳児健診の実施 
４ 誰もが安心して搾乳できる環境づくり 
５ 男性育休取得率アップに向けての方策 
 
１ 子供の居場所づくりと子供を支える地域の役割 
２ 地方財政措置を活用しての読書環境の整備 
３ 子供の生活・学習支援の拡充 
 
１ 女性デジタル人材育成プランの活用 
２ 八千代市看護師等修学資金貸付制度の周知 
 
１ ＨＰＶワクチンのキャッチアップと今後の周知 
２ 男性ＨＰＶワクチン予防接種に補助を 
３ 帯状疱疹ワクチン予防接種の拡充 
 
１ 防災道の駅やちよの災害対応型トイレ 
２ 災害備蓄計画の進捗 

 

６月１８日（水） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 小 澤 宏 司 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．にぎわいと魅力
を生み出すまちづ
くり 

 
 
 
２．地域の個性を生
かしたまちづくり 

 
 
 
３．地域経済が元気
なまちづくり 

 
 
 
４．豊かな心と文化
を育むまちづくり 

１ 花の観光都市としての魅力向上 
２ 公共空間を活用したアート・クリエイティブのまちづ
くり 

３ 商店街の活性化と地元飲食店、観光施設支援 
４ 京成大和田駅前 
 
１ 地域の歴史・文化資源の発信と活用 
２ まち歩き、観光ルートの整備や回遊性の向上 
３ 新川プロジェクト 
４ 防災道の駅を活用した展開 
 
１ 地元企業や商店の支援強化と地域経済の循環促進 
２ 地元企業の魅力を発信する「八千代企業アピール」の
推進 

３ ふるさと納税の展開 
 
１ 東葉高速鉄道の通学定期割引率の引上げ 
２ 小・中学校のコミュニティ・スクール制度導入 

 



６月１９日（木） １人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 﨑 村 知 生 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市職員の働きが
いについて 

 
 
 
 
 

 
２．都市計画道路整
備 

 
 

 
３．八千代市の教育
について 

１ 内示時期について 
⑴ 新旧職員の連絡調整について 
⑵ 内示時期の見直し 

２ 職員のキャリアアップ 
⑴ 職員の望むべき姿 
⑵ 部署の異動 
⑶ 離職率との関連性 

 
３・４・１２号線の進捗 
⑴ 令和６年度の実績 
⑵ 令和７年度の計画予定 
⑶ 第１工区完了目標 

 
１ 評価の２期制の成果 
⑴ 教育現場・保護者側の声 
⑵ 総合的見解 

２ 学力の差について 
⑴ 現在の状況 

⑵ 学力向上の取組 
⑶ その成果 

 

６月１９日（木） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢
（公約）について 

 
２．まちづくりにつ

いて 
 
３．公共施設につい
て 

 
 
４．教育について 
 
５．気候変動対策に
ついて 

１ 東葉高速線通学定期割引率アップについて 
２ 企業誘致・支援で働く場を創出することについて 
 
１ 景観行政団体について 

２ 京成本線沿線の活性化について 
 
１ 清掃センターとふれあいプラザについて 
２ 県立八千代広域公園とガキ大将の森キャンプ場につい
て 

 
米の価格高騰と給食について 

 
１ 気候変動への認識と対策の範囲について 
２ 気候変動や災害に強い農業について 

 



６月１９日（木） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 髙 橋 秀 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．安心・安全に学
べる教育環境 

 
 
 
２．暮らしの安全 
 

 
３．健康と福祉 
 
 
 

 
４．スマート自治体 
 
 
５．活力ある地域づ
くり 

１ リーディングＤＸスクール 
２ 通学路における交通安全の確保 
３ 西八千代地区中学校 
４ 公共施設の活用 
 
１ マイナ救急の活用 
２ 災害時に命を守る防災対策 

 
１ 保険者機能強化推進交付金、介護保険保険者努力支援
交付金活用状況と課題 

２ 補聴器を適切に選択できる環境の整備 
３ 住まい支援の強化 

 
１ システム標準化の予算化 
２ オンラインで行政手続 
 
１ 地域公共交通 

課題解決に向けた取組 

２ ふるさと納税 

 



６月１９日（木） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．高過ぎる東葉高
速鉄道の運賃問題
の解決に向けて 

 
 
２．防災（災害時の
避難所問題） 

 
 
 
 
 

 
 
 
３．緑が丘地域の中
学校不足問題につ
いて 

 
 
 
４．ごみ・環境問題 

１ 服部市政３期目の運賃値下げに向けた戦略は 
２ 東葉高速鉄道株式会社の取締役としての姿勢について 
３ 東葉高速鉄道株式会社の大株主の代表としての姿勢に
ついて 

 
１ 避難所利用者の想定について 
２ 避難所の備蓄品の想定量について 

３ 八千代緑が丘駅周辺の避難所は足りているのか 
４ 避難所のトイレの洋式化率について 
５ 避難所となる公民館、体育館等の空調設備の状況は 
６ ＵＲ団地の住民が避難所を利用することは想定してい
るのか 

７ 米本団地の避難所となる体育館へのエアコン設置につ
いて 

 
１ 緑が丘地域への中学校設置に向けた状況は 
２ 避難所不足という面での中学校設置の必要性について 
３ 中学校設置に向けての地域の民間企業等との情報共有

は行ったのか 
４ 地域コミュニティーのために中学校設置を 
 
１ 充電式ハンディーファン等の自治体処理について 
⑴ 現状の処理方法について 
⑵ 自治体管理になることで何が変わるのか 

２ 指定ごみ袋へのごみ処理手数料加算問題 
⑴ １袋当たりの手数料について 
⑵ 他市の状況について 
⑶ ごみ袋へ加算することの問題 

３ 焼却処理施設更新に向けた市の取組について 
⑴ 将来の焼却炉更新にかかる費用 

⑵ 費用の確保について 
⑶ 目的が明確な基金の設置をするべき 

４ プラスチック類の分別収集について 
⑴ ２０２８年度までに実施する件 
⑵ ＣＯ２削減に向けた目標について 
⑶ 実施に向けた課題について 

 



６月１９日（木） ５人目 

個別質問順序１０ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢
に関連して 

 
２．公共施設等総合
管理計画及び公共
施設等個別施設計
画に関連して 

 
３．子ども・子育て
支援事業に関連し
て 

１ 服部市政２期８年の総括について 
２ ３期目の最優先課題は何か 
 
１ 改訂の理由と具体的事業について 
２ 計画の今後の方向性について 
 
 

 
１ 八千代市こども計画に関するパブリックコメントにつ
いて 

２ 八千代市こども・若者の意識調査について 
３ 子どもへの虐待について 

４ 子どもの自殺増加について 

 

６月２０日（金） １人目 

個別質問順序１１ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代医療セン
ター問題 

 
 
 

 
２．庁舎建設につい
て 

 
 
３．米・農業問題 

 
 
 
 
 
４．地域公共交通に
ついて 

 
 
５．教育問題 

１ 元理事長が八千代医療センターに与えた影響に対する
謝罪について 

２ 運営協議会について 
３ 病床稼働率と外来患者数 
４ 今後の正常化について 

 
１ 完成までのスケジュール 
２ 完成までの課題と対策 
３ 財源の見通し 
 
１ 米不足の原因について 

２ 市の農業政策について 
３ 市の食料自給率 
４ 農業従事者と耕作地の現状 
５ 新規就農者確保対策 
 
１ 市のクロスセクター効果の考え方 
２ 北部地域の運行の具体化 
３ コンパクトカー等を利用した移動手段の対策 
 
１ 校則を公開している学校 
２ 子どもの権利条例の制定かオンブズパーソン制度の導

入を 



６月２０日（金） ２人目 

個別質問順序１２ 大 竹 秀 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．学習環境の安全
確保 

 
２．保育の質の向上
に関する取組 

 
 

 
３．発達障害のある
方の支援 

 
 

４．ジェンダー平等
に向けた施策 

 
 
５．図書館をめぐる
諸問題 

１ 学校校舎の安全対策 
２ 保護者対応の在り方 
 
１ 保育サービスの充実化 
２ こども誰でも通園制度の導入 
３ 不適切保育を防ぐための取組 
４ 保育士配置基準見直しと人材確保 

 
１ 就学前の発達障害ケース 
２ 学校や学童保育における対応 
３ 青年期・成人期の発達障害ケース 
 

１ 女性のエンパワーメント促進 
２ 生理の貧困と平等化 
３ 多様な性の理解促進に関する取組 
 
１ 公立図書館の機能と役割 
２ 電子化と読書バリアフリー 

 

６月２０日（金） ３人目 

個別質問順序１３ 石 山 泰 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育環境の整備 
 
 
２．安心・安全なま
ちづくり 

 

 
 
３．すべてのこども
が健やかに育つま
ちやちよ 

１ ＩＣＴ教育の取組 
２ 体育館へのエアコン設置について 
 
１ 防犯カメラの設置拡充 
２ 防犯パトロール 
３ 被災者支援システム 

４ ゾーン３０プラス 
 
１ 八千代市こども計画の若者支援について 
⑴ 現在の若者支援 
⑵ パブリックコメントから見る現状と課題 
⑶ 基本目標に向けての取組と進め方 

２ 結婚新生活支援事業の創設について 
３ 保育料無償化の拡大 
４ ＲＳウイルス感染症 

 



６月２０日（金） ４人目 

個別質問順序１４ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長選挙につい
て 

 
 
 
 
 

 
 
２．市民体育館改修
工事について 

服部市長の市への思いは 
⑴ 「教育：学びが進化！八千代市のＩＣＴ教育」とは 
⑵ 「水道：安心・安全な水を未来へつなぐ、八千代の
水道水」とは 

⑶ 「防犯：他市との比較でわかる、八千代の防犯力」
とは 

⑷ 「財政：必要な投資で未来を守る！八千代市の財政」

とは 
 
１ 改修工事が必要となった理由 
２ 施工内容 
３ 費用と財源 

４ 進捗状況、完了予定 
５ 改修後の予定 
６ 利用者にとって利便性が向上することは何か 
７ 市民への説明 
８ そのほか、予定、計画していることはあるか 

 


